
理发竟加收 1元钱毛巾费

消协表示：消费者可拒付或投诉

本报记者 付凯明

“最近我和朋友在不同的理发店做头发，都被加收

1

元钱的毛巾费。 ”市民刘女士近日致电本报，想知道

理发店的这种行为是否算强制消费， 理发店多收的

1

元毛巾费有何依据？

根据刘女士的反映， 记者近日走访了我市几家理

发店，发现刘女士所说的情况确实如此。

6

月

15

日，记

者先来到位于政二街的一家理发店， 这家理发店刚刚

开业没有多久。记者以顾客的身份前去理发，店员告诉

记者理发费用是

20

元。

大约

20

分钟后，记者理完发到前台付账，收银员

告知记者费用为

21

元。 “不是说理发是

20

元吗？ 怎么

多出了

1

元？ ”记者问。

“不好意思先生，我们这里理发都要收取一元钱的

毛巾费。 ”收银员这样回答记者。

“以前怎么没有听说过用毛巾要收费，理发店的毛

巾都是一次性的吗？ ”记者问。

“不是的，我们的毛巾都要消毒，用的是好毛巾，现

在市里的理发店都有收取

1

元钱的毛巾费。”店员解释

说。

6

月

16

日，记者以办理发卡的名义来到丰收路上

的一家理发店。在与店主交谈过程中，记者问及以后若

是来此理发，会不会加收

1

元钱毛巾费。该店主告诉记

者，之前有过，但是后来有顾客不愿意，因此，再有顾客

来理发的时候，都会先询问顾客是否需要，如果顾客不

同意， 坚持要用普通毛巾， 理发店就不会再加收毛巾

费。

市民靳先生在接受记者采访时恼火地说：“洗头发

的时候没有提示我使用毛巾要收钱啊？再说，店里就这

一种毛巾，没得选择，难道还得我们自备毛巾？ ”

据了解，早在

2007

年，卫生部与商务部共同发布

的《美容美发场所卫生规范》中规定：毛巾、面巾、床单、

被罩、按摩服、美容用具等公共用品用具应一客一换一

消毒，清洗消毒后分类存放；直接接触顾客毛发、皮肤

的美容美发器械应一客一消毒。

若是按此规定之意， 又何来

1

元钱的消毒毛巾费

呢？ 就此问题，记者咨询了市消费者协会。 消协的一名

工作人员告诉记者说：“理发店向顾客提供毛巾是理所

应当的，即使使用一次性毛巾，也不应该向顾客收取费

用。并且该理发店在事先未向顾客说明情况下，便擅自

收取毛巾的消毒费，还不提供免费毛巾给顾客，这对消

费者自由选择权是一种侵害。这种情况下，消费者可以

拒绝经营者的乱收费行为，并保留相关凭证，向有关部

门进行投诉。 ”

有骗子以 12333名义行骗

市人社局提醒市民提高警惕

近期有群众反映， 有人冒

充市人力资源和社会保障局

12333

电话咨询服务中心工作

人员， 向市民拨打电话骗取钱

财。市人社局提醒广大市民，要

提高警惕， 遇到骗子电话及时

报警。

据市人社局工作人员介

绍， 行骗者一般打电话到固定

电话上， 一名操着浓重南方口

音的男子打电话时会自称 “我

是

12333

咨询中心工作人员 ，

您的医疗保险卡在异地消费

了， 请提供本人身份证号和姓

名便于我们进行核实。 ”然后，

行骗者会根据提供的信息查询

到医保卡余额， 随后告诉你在

异地消费了多少钱， 并主动提

供一个银行账号， 称为确保医

疗保险卡剩下的余额不再被消

费，请将异地消费金额先补上。

这样，就骗取了市民的钱财。 据

悉，最近我市一名老年人就信以

为真转出了

4000

元， 到医保中

心咨询后才知道上当受骗了。

经市人社局查实 ，

12333

电话咨询服务中心从未拨打过

此类电话 ， 且一般不外拨电

话。 据工作人员介绍， 只有市

民此前拨打过

12333

咨询， 且

当时并未给出解答的情况下，

工作人员才会打给市民作回

访， 但

12333

的业务仅限于政

策咨询、 业务查询等服务， 绝

不会涉及市民的个人身份等信

息。 杜 玲

市委宣传部等四单位号召市直

机关、企事业单位响应厉行节约号召，

捐出过期报刊、废纸，帮助生活困难的

“身边的榜样”渡难关。

电话：

3568851

联系人：靳雅琦
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《焦作手机报》由焦作日报社和河南移动焦作分公司联合出

品，是我市唯一的本土化手机媒体。权威、专业、及时、准确，萃取

本地、河南、中国、世界新闻和生活资讯，时尚实用，服务贴心。

城区农贸市场建设进展缓慢

5个专业市场均未按时建成

本报讯 （记者李秋） 按照《焦作市

城区市场建设工作方案》要求 ，今年

5

月底前将在城区建成

5

个专业市场。 然

而，近日记者在随市城市精细化管理领

导小组办公室工作人员检查时发现，

5

个专业市场建设均未按时建成。

马路市场问题一直是城区的顽疾，

以其影响市容和居民生活环境又难以

彻底清除而成为社会管理的难点。建设

专业的农贸市场，给马路市场经营者提

供经营场地， 引导其入场规范经营，是

从源头上解决马路市场和占道经营等

问题的根本所在。 为此，

2012

年

12

月，

我市出台了《焦作市城区市场建设工作

方案》， 决定用半年时间在城区建立

5

个专业市场，其中解放辖区

2

个、山阳

辖区

2

个、焦作新区

1

个。

记者在采访中了解到，位于山阳区

新城街道柳庄村新丰一街西侧的新丰

一街综合市场项目旨在解决定和村口

马路市场的问题。据山阳区有关负责人

介绍， 新丰一街农贸市场项目总占地

4491

平方米， 总建筑面积

9387.2

平方

米，总投资

3728

万元，规划建设三层，

建设商为焦作市三洲房地产开发有限

公司。目前，该项目已开工建设，基础已

开挖完工，正进行地梁工程，预计

8

月

底主体完工，国庆节前投入使用。 恩华

农贸市场位于山阳区恩华路与工业路

交会处东南角，建设商为河南浙南房地

产开发有限公司， 预计总投资约

2700

万元， 将建成二层大框架式农贸市场，

占地面积

14.48

亩，建筑面积

7205

平方

米，设置摊位

500

个。 目前正在进行最

后一家商户的征迁工作。

为彻底解决太行西路原煤校周边

占道经营现象，同时满足周边居民日常

生活需要，解放区规划上白作村金芳巷

内

5

亩空地建设为农贸市场。 据该区相

关负责人介绍，在建设过程中遇到三个

问题：一是上白作村金芳街内空地已于

2008

年租赁给本村一居民， 并于创卫

期间由其投资

70

万元建设成农贸市

场。 但由于经营者属本村居民，入场商

户都没有按时缴纳管理费用，市场建成

后没有正常经营，如今所有配套设施均

已老化，无法正常使用。 二是上白作村

与该村民协调欲回收租赁空地，该村民

要求村里补偿前期投资的

70

万元资

金，因为上白作村资金有限，无法达成

回收协议。 三是由于该市场规模小、容

纳量有限、经营效益低，无法吸引开发

商再投资建设。 目前，上白作街道决定

自行投资建设， 初步投入

10

万元对市

场设施进行更新修缮，建设工作正在抓

紧开展，所有占道经营商户暂时进入上

白作村金芳巷内进行经营，由上白作村

规范管理。而解放区另一处原规划的金

箭公司菜市场因土地置换问题已停止

建设。

按照方案要求，焦作新区利用废弃

橡胶厂兴建南李万市场，取缔南李万村

每月逢五庙会，但目前该市场尚未投入

使用。

市城市精细化管理领导小组办公

室有关负责人表示，当下，城市区域不

断扩大，但市场基础设施建设还相对滞

后，这也是造成马路市场的重要原因之

一。 各级各相关部门要高度重视，克服

困难，采取有效措施，让市场早日投入

使用。

网瘾少年情绪失控 父母无奈报警求助

本报讯 （记者高小豹） 一名网痴少

年在家上网时突然情绪失控，疑似精神

病发作，父母只好报警求助。

6

月

13

日下午， 市公安局中站派

出所社区警务二中队民警布庆义、靳秋

生执勤时，接到辖区居民王平（化名）报

警称，儿子小军（化名）在家上网时，突

然情绪失控，难以控制。接到报警后，两

民警迅速前往处置。

据王平称，小军今年

17

岁，从小爱

好上网，白天上学，晚上溜到网吧上网，

有时深夜不回家， 王平还得四处寻找。

后来考虑到小军年纪小，出去上网怕发

生意外，无奈之下就给他买了电脑装上

宽带。 原以为有了电脑能提高学习成

绩，晚上再也不用四处找小军了，谁知

从此小军却开始整夜泡在网络虚拟世

界里不能自拔， 学习成绩直线下降，连

高中都没有考上。 如今，小军也不上学

了，整天在家上网，只要父母多说一句

话， 他都会与家人发生争吵。 当日

16

时，王平实在看不下去，多说了儿子几

句， 正在玩游戏的小军突然像发疯似

得，情绪十分激动，一时难以控制，无奈

之下王平只好打电话报警求助。

民警布庆义、 靳秋生了解情况后，

一边向精神病院打电话，一边进屋接近

小军，避免发生意外。 当小军发现民警

进屋后，情绪更加激动，从其眼神中可

以看出，小军随时都有暴力倾向，就连

医院医护人员也不敢靠近。后经民警布

庆义、 靳秋生一个半小时的耐心劝导，

小军情绪渐渐缓和，最终答应随民警到

医院检查治疗。

当天

18

时

25

分，为避免中途发生

意外，民警布庆义、靳秋生和王平夫妻

俩一块，乘救护车将小军送往精神病医

院接受治疗。

建房受伤瘫痪八年 褥疮严重无钱治疗

七旬老两口为中年儿子苦苦支撑

本报记者 王龙卿

人到中年本应该是家里的顶梁柱，

但是在焦作新区李万街道大北张村，

44

岁的王新利却成了家中的负担。

8

年前，

王新利帮别人建房时从房上摔下， 从此

瘫痪在床，近年来的生活主要靠

76

岁的

老父亲王增华和

68

岁的老母亲李永兰

照顾，李永兰目前也是多种疾病缠身，面

对满身褥疮的儿子，老两口常常默默流

泪。

近日， 记者来到王新利家采访，看

到王新利坐在院中一个破旧的轮椅上，

年迈的父母正伴其左右照顾。王增华说

起儿子的事，一脸的惆怅。

8

年前，

36

岁

的儿子王新利终于说好了一个对象，准

备多打工挣点钱早点把媳妇娶回家。没

料想横祸袭来，

2006

年

11

月

9

日，王新

利到解放区王褚街道新庄村李有利家

打工盖房时，从房上摔下，胸椎爆裂骨

折，虽经抢救治疗捡回一命，但是胸部

以下失去知觉，重度残疾。 事故出来后，

李有利支付了一些治疗费用，但是后续

治疗赔偿的事宜双方虽然多次协商，达

不成协议。

2007

年

6

月份王新利将李有

利起诉到山阳区人民法院，法院经过审

理 ，

2009

年

5

月判决李有利赔偿王新

利医疗费、残疾赔偿金等

102677.8

元。

“官司虽然胜了，但是对方只给了

1.45

万元，到现在剩余的

8

万多元赔偿

金还没有见到。我们多次找法院请求强

制执行，但是始终没有拿到应得的赔偿

金。现在，我们为了给儿子治病，家里不

多的积蓄早就花完了，其他几个孩子也

尽量帮忙， 目前还借着

2

万多元外债。

我们老两口每月只有几百元的收入，现

在借钱也借不到了。 前几年老伴身体

好，儿子主要靠我们俩照顾，现在老伴

患上了高血压、糖尿病，去年还得了脑

梗，身体差了，经常头晕难受，不能照顾

儿子了。 我已经是快

80

岁的人了，还要

照顾他们两个，真是照顾不过来了。 现

在儿子褥疮十分严重， 无钱去住院治

疗，只是买点药抹抹，根本解决不了问

题。 医生说，儿子现在的病情很容易得

败血症，十分危险。 ”王增华看着儿子连

连叹气。

爱心焦作慈善义工社团的几名爱

心人士听说王新利的情况后，多次前往

王新利家中探望，社团的赵彪、李科为

他们捐献了

2200

元钱。

6

月

16

日，爱心

焦作慈善义工社团和焦作在线的

20

多

名成员，再次来到王新利家中，为他们

捐献了

650

元钱，曾经做过护士长的冯

瑞玲手把手教王新利家人如何处理其

身上的几处褥疮。社团负责人焦兴对王

增华说，我们还会向更多的爱心人士呼

吁求助， 希望尽快筹集到更多的善款，

让王新利尽快得到更好的治疗。

今起三天阵雨频繁

昨 日 ，

记者从市气

象 局 了 解

到， 我市未

来三天阵雨

频繁，市民出行要注意安全。据

该局工作人员介绍， 根据最新

资料分析， 我市今天夜里开始

受冷空气影响， 多有阵雨或雷

阵雨天气，雨量分布不均。预计

本周降水量

5～15mm (

历史同

期

13.9～19.3mm)

，属于正常略

偏少 ； 本周平均气温

26℃～

27℃(

历史同期

26.5～27.3℃ )

，

属于正常； 本周极端最高气温

38℃

左右。

我市具体天气预报如下：

17

日 ，多云到阴天 ，傍晚到夜

里有阵雨或雷阵雨， 西南风

3

级， 气温

24℃～38℃

；

18

日，多

云， 偏北风

3

级， 气温

23℃～

32℃

；

19

日，多云间阴天，部分

地区有阵雨，偏北风

2～3

级，气

温

22℃～31℃

。 许明霞

6所“985”拟在豫招 823人

北大增加 16个名额

近日，北京大学、复旦大学

等

6

所“

985

”高校公布了今年

在我省的招生计划。

6

所名校

在豫招生计划数均有所增加，

共计划招生

823

人。 我省学子

上名校的机会又增加了。

据了解， 北京大学今年在

豫招生计划为

124

人 （其中校

本部

85

人， 医学部

39

人），比

去年增加了

16

个名额。

复旦大学在我省计划招生

60

人，其中文科

17

人，理科

43

人

(

包括医学院

17

人

)

。 此外，

复旦在我省已录取

16

名保送

生；另有

16

位获得自主招生优

惠政策

(

比一本线高

20

分即录

取

)

，他们在录取时不占复旦在

我省的招生名额。

天津大学今年计划在我省

招收理工科学生

159

人， 文科

学生

10

人，艺术类

7

人，贫困

专项计划

6

人，国防生

5

人，师

资班

9

人，合计

196

人，比去年

增加

12

人。

南京大学在我省的本科招

生计划为

75

人， 其中文科

22

人 ，理科

53

人 ，比去年增加

7

人。

哈尔滨工业大学则计划招

生

290

人 ， 较 去 年 增 长 近

10%

。

上海交通大学在豫本科招

生计划共

78

名，比去年计划增

加了

3

名。

同时，

6

所名校也表示，只

要报考生源好， 在有招生名额

的情况下还会增加在河南的招

生人数。 大 河

注册测绘师资格考试

18日开始网上报名

昨日， 记者从市人事考务

中心了解到， 今年的注册测绘

师资格考试

18

日起开始进行

网上报名。

据了解， 今年的注册测绘

师考试实行网上报名和现场资

格审查相结合的办法。其中，网

上报名时间为

6

月

18

日至

7

月

1

日； 资格考试报名表打印

时间为

6

月

19

日至

7

月

3

日，

现场资格审查时间为

7

月

1

日

至

7

月

3

日； 现场资格审查地

点为市国土局人教科 （焦东路

与人民路交叉口） 和市人事考

务 中 心 （ 劳 动 大 厦 十 一 楼

1105

）。考生可登录河南人事考

试 网 （

http://www.hnrsks.gov.

cn

） 了解详细情况。 许明霞

昨日， 市民馨苑小

区居民刘敏正在使用健

身器材进行锻炼。 该小

区是

2010

年全部建成

并投入使用的一项民心

工程， 建成后为了给居

民提供一个更好的生活

环境， 市房管中心先后

植树

120

多棵， 还建起

小广场、健身活动场地，

安 装 了 健 身 器 材 ， 使

531

个低收入家庭在优

美的环境里安居。

本报记者 刘金元 摄

6

月

15

日，沁阳市实验中学初三毕业生为自己的

老师献花。 当日，沁阳市实验中学举行以“感恩、冲刺、

畅想”为主题的初三学生毕业典礼，该校

1000

余名即

将走出初中校门的孩子们将最美的鲜花敬献给自己的

老师，感谢老师，感恩学校。 本报记者 杨 帆 摄

考试信息

生活提醒

南水北调拆迁户学生中招加 5分

是否有点少？

问题提出：王先生

问题陈述：我亲戚家是南水北调的拆迁户，她家的

孩子在今年中招时会加上

5

分。 但是，我听说郑州、新

乡那边的南水北调拆迁户学生中招都是加

10

分。 因

此，我想问一下，我们市的南水北调拆迁户学生中招加

5

分是否有点少？

行动记者：许明霞

行动结果：针对王先生反映的问题，记者采访了市

教育局的相关工作人员。该工作人员说，根据省政府文

件规定： 南水北调中线工程丹江口水库移民学生中招

享受加分政策， 而丹江口水库移民安置地主要是郑州

和新乡的居民， 所以郑州、 新乡的中招移民安置考生

每人加

10

分。 我市南水北调拆迁户不属于丹江口水

库移民， 按照规定是不应该享受加分政策的。 但是为

了全面贯彻落实省、 市政府关于对南水北调中线工程

居民实行优惠政策的精神，我市才从

2010

年起，对南

水北调拆迁居民

5

年内其子女中招学业成绩照顾加

5

分。


